



FEDERACIÓN DE ENTIDADES RELIGIOSAS EVANGÉLICA DE ESPAÑA

COMUNICADO DE PRENSA

Asunto: Efectos del bulo informativo sobre el presunto “foco evangélico” de coronavirus en Torrejón de Ardoz

La Federación de Entidades Religiosas Evangélicas de España (FEREDE) desea informar de los lamentables efectos del *bulo informativo* que está extendiéndose como un incendio contra la dignidad de las personas de fe evangélica en Madrid y en toda España.

Con este comunicado queremos denunciar los efectos devastadores de las **declaraciones erróneas del Dr. Fernando Simón** en su comparecencia del pasado 2 de marzo y que fueron protestadas por esta Federación evangélica por sus previsibles efectos estigmatizantes. Efectos que están empezando ya a notarse de forma alarmante, peligrosa y creciente.

Es verdad que el Dr. Simón aceptó nuestra protesta y se disculpó públicamente “por haber revelado la identidad” evangélica del “grupo religioso” que él señaló como posible “foco de origen” del contagio en Torrejón de Ardoz. Disculpas que nosotros agradecemos con comprensión y agradecimiento, también de forma pública, en un comunicado posterior. Sin embargo, **el Dr. Simón desaprovechó la oportunidad de desmentir la existencia de dicho foco en un grupo religioso evangélico**, y esa falta de desmentido se ha interpretado como una confirmación tácita de que “tal grupo existe”, cuando no es así.

La falta de un desmentido se ha traducido en **un acoso mediático feroz sobre los pastores y los fieles de las iglesias evangélicas** de Torrejón de Ardoz y de otras comunidades, ávidos por identificar “ese centro” o “esa” iglesia evangélica y ser los primeros en publicar la exclusiva. El acoso ha llegado al extremo de apostar reporteros con cámaras a las puertas de los domicilios particulares de los pastores, invadiendo su intimidad familiar, o en la fachada de alguna de nuestras 18 iglesias en Torrejón, para preguntarle a los viandantes que pasaban por allí sobre “qué piensan o cómo se sienten de saber que en Torrejón hay una iglesia evangélica como posible foco de origen del coronavirus en el municipio”. A su vez, medios informativos de otras comunidades han relacionado algún caso de contagio con “alguna especie de contacto con el grupo religioso evangélico de Torrejón” (sic).

Los efectos de esas informaciones, completamente falsas, ya están teniendo dolorosas consecuencias para la dignidad de las personas de fe evangélica en la región, dentro y fuera de Torrejón de Ardoz. Mientras escribimos este comunicado, **ya contamos al menos 5 testimonios de trabajadores evangélicos** (3 en Torrejón, 1 en Leganés y 1 en San Sebastián de los Reyes), a los que se les ha impedido acceder a sus puestos de

trabajo en diferentes empresas por el solo hecho de “ser evangélicos” y asistir a alguna iglesia de Torrejón o Leganés. Además, **una niña fue enviada de vuelta a su casa por su maestra, sólo por ser evangélica**, sin que mostrara ningún síntoma de contagio.

Creemos que este efecto estigmatizante y discriminador, absolutamente injustificado, no ha hecho más que empezar. Y creemos que **urge un desmentido urgente**, por parte de las autoridades sanitarias, que confirme los datos reales, a saber:

- 1) que **no existe un solo caso hasta el momento** de personas vinculadas a las iglesias evangélicas de Torrejón, que estén diagnosticadas, hospitalizadas, o siguiendo un protocolo de prevención, por ser sospechosas de portar el coronavirus.
- 2) que **si hubiera un solo infectado en una iglesia evangélica de Torrejón, ya se habría conocido**, y los pastores evangélicos seríamos los primeros en saberlo, como sucedió en Leganés, donde sí se han detectado un puñado de casos de personas vinculadas a una iglesia evangélica que han dado positivo por coronavirus.
- 3) que en el caso de Leganés, no obstante, “no hay un foco evangélico de propagación”, como algunos medios han informado, sino unas pocas personas contagiadas. Y que dicha iglesia, una de las 10 que tenemos en ese municipio, ha decidido suspender por un tiempo las reuniones siguiendo el protocolo de prevención recomendado por las autoridades, **sin que ello suponga necesariamente que el origen del contagio haya sido el lugar de culto, lo que todavía se desconoce**.

Desde esta Federación y en colaboración con los pastores de las iglesias de Torrejón de Ardoz y de toda España, se han hecho recomendaciones para seguir todas las indicaciones de Sanidad para prevenir cualquier posible contagio en sus actividades y cultos, como se está haciendo en todo lugar de pública concurrencia, pero **sin considerar necesaria la adopción de medidas extraordinarias** al no encontrar razones objetivas que lo justifiquen. Además, les hemos pedido nos informen de cualquier caso que conozcan, sin revelar datos personales, para poder colaborar eficazmente con las autoridades sanitarias en la prevención y contención de los contagios.

Por último, que **hemos pedido al Dr. Simón** que se pronuncie sobre esta situación con **un claro desmentido** que sirva para desactivar este *bulo informativo* tan pernicioso. A su vez, FEREDE y el Consejo Evangélico de Madrid han pedido una reunión urgente con el Ministerio de Sanidad que esperamos se celebrará en breve.

Oficina de Prensa de FEREDE